

El empleo se concentra en sectores de baja productividad (El Financiero 15/01/13)

El empleo se concentra en sectores de baja productividad (El Financiero 15/01/13) Isabel Becerril Martes, 15 de enero de 2013 Alto grado de desarticulación en las cadenas de valor: Gutiérrez Candiani. El empleo en México se ha concentrado en sectores de baja productividad, bajos salarios y con una informalidad creciente, acusó Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Alertó que la planta productiva mexicana presenta un alto grado de desarticulación en las distintas cadenas de valor, además de que tiene un reducido porcentaje de valor agregado nacional en gran parte de la inversión de capital que se hace en el país. Señaló que esa situación se ha reflejado en grandes desequilibrios en los sectores de la economía en términos de productividad y dinamismo. De ahí que en México urge una nueva política de fomento económico de avanzada, que ajuste el modelo de desarrollo con una visión de largo plazo, bien articulado. Aclaró que el sector privado no está pugnando por el regreso al intervencionismo estatal o al proteccionismo, ni por una selección de sectores o empresas ganadoras, porque lo que se necesita en el país son políticas públicas efectivas para promover la inversión, la eficiencia económica y el emprendimiento, en el contexto de una economía abierta. Se pide que no haya dispersión de esfuerzos, programas aislados o que inclusive lleguen a contraponerse. "Estamos por la concertación entre empresarios y gobierno en la creación, la evaluación y el seguimiento de la política industrial", y por ello el interés en la creación del Consejo Consultivo para la Competitividad y el Crecimiento. El país cuenta con un sector ligado a la exportación altamente productivo, competitivo a nivel internacional, de alto crecimiento, uso intensivo de capital y tecnología, y al mismo tiempo existe una gran proporción de actividades orientadas al mercado interno -donde opera la mayor parte de las empresas- con grandes rezagos en productividad, lento o nulo crecimiento, funcionando en condiciones a menudo precarias, advirtió. Disparidad Como resultado de esta disparidad, anotó, el empleo ha tendido a concentrarse en sectores de baja productividad y bajos salarios. Todos esos resultados arrojan las conclusiones de que en México no se ha logrado vincular al sector exportador con el aparato productivo que sólo surte el mercado local, y que las actividades más avanzadas, como la externa, por sí solas no pueden impulsar un crecimiento económico más allá del inercial, a menos que haya una mayor integración con el resto de la planta productiva. A estas alturas es evidente que la apertura comercial, la competitividad en el comercio internacional y la salud de las finanzas públicas son pilares fundamentales de la economía del país, pero insuficientes para detonar un desarrollo más acelerado, sostenido e incluyente, aseveró Gutiérrez Candiani. Dijo que la política económica no puede concentrar el grueso de sus esfuerzos sólo en la estabilidad macroeconómica.